



JAHRESBERICHT DES RESSORTS YOURSWISSCHESS, AUSBILDUNG + VERBÄNDE

Holz 2019

Vom 15. bis am 19. Oktober 2019 fand in Basel die «Holz 2019», eine Fachmesse der Holzindustrie statt. Die Interessengemeinschaft Kunsthandwerk Holz stellte dabei ein Riesenschachbrett mit Kunst-Schachfiguren aus. Die Messe Basel AG hat im Juli 2019 den SSB angefragt, ob er bereit wäre, im Zusammenhang mit dem Riesenschachspiel der «Schnätzi Brienz» den SSB zu präsentieren. Der Zentralvorstand begrüßte die Idee und erteilte dem Ressort YSC, Ausbildung und Verbände den Auftrag, ein entsprechendes Konzept zu erarbeiten und den Messestand während den fünf Messtagen zu betreuen.

Mit Unterstützung der Senioren des Nordwestschweizer Schachverbandes, der Schachschule «Die Schulschachprofis» von Peter Hug, den Junioren des Schachklubs Riehen, der Fachstelle Nachwuchsförderung und Ausbildung sowie den zwei Mitgliedern des Zentralvorstandes, Jana Ramseier und André Vögtlin, organisierten wir ein attraktives Programm. Neben Schauwettkämpfen am Riesenschach und den bereitgestellten Turnierbrettern, einem Juniorenturnier, einem Frauen- und Mädchenschachtag und einem Wettbewerb wurde der Stand von den Besuchern rege genutzt, um gegen uns «Profis» zu spielen. Die Leitung der Holz 2019 zeigte sich mit dem Konzept und unserer Arbeit sehr zufrieden.



SEM-Schachlager 2021

Parallel zu den Schweizer Einzelmeisterschaften findet seit Jahren das vom SSB durchgeführte, von der Tourismusorganisation des jeweiligen Standorts und der Schweizer Jugendschachstiftung unterstützte Jugendschachlager statt. Die für die Organisation und Durchführung des Lagers verantwortlichen Personen Roland Burri und Andreas Lienhard haben angekündigt, dass sie 2021 zum letzten Mal für das Jugendschachlager zur Verfügung stehen werden. Auf Antrag des Ressorts YSC, Ausbildung und Verbände entschied der Zentralvorstand, das Jugendschachlager 2021 durch den SSB zu planen, organisieren und durchzuführen. Die Leiterin der Fachstelle FNA übernimmt die Projektleitung.

Projekt Ausbildung 2021

Eine IST-Analyse im Rahmen der Strategiesitzung des SSB im Dezember 2019 zeigte auf, dass zwar für die Ausbildung von Jugendschachleitern und Trainern gute Grundlagen vorhanden sind, jedoch die festgeschriebenen Weiterbildungen für einmal ausgebildete Trainer nicht aktiv gemanagt werden. Ziel des Projektes ist es, für 2021 ein umfassendes Aus- und Weiterbildungsprogramm zu erstellen und anzubieten, um damit den Trainern die Gelegenheit zu geben, sich weiterzubilden.

Ruedi Farner, Ressort YSC; Ausbildung und Verbände